

Comentarios

LO QUE DEJA STALIN AL MORIR.- Siempre es oportuna la lectura de los datos que acerca de la situación de la Iglesia en los países sometidos al comunismo ha publicado el Anuario Pontificio de 1952.

En doce naciones la Iglesia Católica sufre persecuciones. Los datos, de irrecusable autoridad, se refieren a CHINA, donde 44 Arzobispos y Obispos se encuentran en prisión, han sido encarcelados o imposibilitados para desenvolver su misión, o expulsados; a CHECOESLOVAQUIA, donde hay cuatro preladados detenidos y tres deportados; a DANTZIG, donde el Obispo no puede ejercer su apostolado; a YUGOESLAVIA, donde Tito ha detenido a un Obispo, y otros tres, además del Arzobispo de Zagreb, no pueden desenvolver su cometido.

En ESTONIA ha sido deportado un Obispo; en LETONIA, dos se encuentran alejados de todo contacto con sus fieles; en RUMANIA, el Gobierno de Ana Pauker ha liquidado por completo la máxima jerarquía eclesiástica; en RUSIA la situación desde 1917 es bien conocida, y puede aseverarse que de los Prelados supervivientes de las grandes matanzas, cinco agonizan lentamente en la deportación y tres siguen en las celdas de la checa. En HUNGRÍA, el nombre del Cardenal Mindszenty se ha convertido en símbolo de martirio, otro Prelado se encuentra en la cárcel y otro fué ejecutado. De los siete Obispos de ALBANIA, tan sólo uno vive y se encuentra en libertad relativa. Los demás fueron asesinados o deportados.

En UCRANIA, 10 Obispos encarcelados: 3 muertos, 6 condenados y uno asesinado. Además, un 50 por 100 de los sacerdotes seculares encarcelados, un 20 por ciento ocultos o refugiados, un 30 por ciento forzados al cisma. De los 520 del clero regular, todos dispersos o encarcelados. Los 540 seminaristas, todos dispersos o refugiados. Las 1.090 religiosas, dispersas. De los católicos, que son 4.283.000 actualmente muchos están encarcelados o deportados por su fidelidad; la mayoría resiste pasivamente. Las 3.040 parroquias han sido liquidadas o están ocupadas por los cismáticos, lo mismo que las 4.440 iglesias o capillas.

Otros datos: Casas Religiosas, 195, actualmente confiscadas, cerradas y ocupadas por los cismáticos.

Otras instituciones: todas liquidadas. Escuelas catequistas primarias: 9.000; secundarias: 380; superiores: 36. Todas marxistas, ateas. Organizaciones católicas: 41, actualmente suprimidas.

Editoriales católicas: 35; actualmente suprimidas.

Prensa católica: 38; actualmente suprimida.

En POLONIA: De 1939 a 1945; El Cardenal fué encarcelado por los alemanes cuando la alianza con Rusia.

El Arzobispo de Plok y su Obispo auxiliar fueron

muerdos en un campo de concentración.

El Obispo de Lublin murió después de su encarcelamiento. Su Obispo auxiliar, en la cárcel

El Obispo auxiliar de Wloclawek fué muerto y quemado en un campo de concentración alemán.

El Obispo de Luck fué deportado a Rusia.

El Obispo de Pinsk fué desterrado y muerto.

Asesinados en sus puestos durante la ocupación nazi: 548 sacerdotes.

Muertos en los campos de concentración: 851 sacerdotes.

Torturados en los campos de concentración: 1.648 sacerdotes.

Deportados a Rusia: unos 150 sacerdotes.

De 1945 a 1951: El Arzobispo de Wilno, el Arzobispo de Lwow, el Obispo de Luck y el Obispo auxiliar de Pinsk fueron expulsados de sus residencias.

El Obispo de Kielce fué encarcelado.

El Obispo coadjutor de Czeszochowa fué desterrado.

De 1945 a 1951, encarcelados alrededor de 600 sacerdotes.

Las organizaciones católicas eran muy numerosas y llenas de vitalidad. Todas las organizaciones de Acción Católica y todas las obras sociales católicas fueron liquidadas.

La prensa católica contaba en el año 1939 con unas 50 publicaciones; hoy no cuenta más que con 25. Después de la guerra se clausuró, entre otras, la Agencia Católica de Prensa K. A. P., se suprimió el periódico mensual teológico Atheneum y otros varios, y se confiscaron todas las imprentas católicas, mientras que el régimen comunista da a las publicaciones que subsisten todavía solamente el 7 por ciento del contingente de papel que le es necesario. Los textos y la impresión son sometidos a un control muy estricto por parte de las autoridades. Pero el régimen comunista lanzó un diario y un semanario pseudocatólicos, a los que concede contingentes de papel ilimitado. Es evidente que estos periódicos, que la Iglesia desaprobó claramente, glorifican al comunismo.

El número de los fieles, gracias a una ética matrimonial muy notable es casi igual al de antes de la guerra, es decir de 24 millones aproximadamente, a pesar de que, de 1939 a 1945, 1.300.000 fueron deportados a Alemania y unos 2.000.000 a Rusia, y que pocos de éstos han podido volver.

Siete millones aproximadamente de católicos, fueron expulsados de Polonia Oriental ocupada por la Rusia soviética después de las decisiones de Yalta.

En LITUANIA, ocupada el 15 de junio de 1940, las principales fechorías de los comunistas han sido:

Separación de la Iglesia y del Estado; denuncia del concordato con la Santa Sede y expulsión del Nuncio Apostólico; supresión de la Facultad de Teología y de Filosofía; supresión de los seminarios y prohibición a los militares y funcionarios del Estado de frecuentar las Iglesias.

Ha venido luego la introducción del matrimonio civil y del divorcio; la prohibición de enseñar la religión a los niños, incluso en las iglesias y en las

casas particulares; los libros religiosos, requisados y destruidos; la supresión de la actividad de las organizaciones católicas, incluso de las hermandades; la nacionalización de los bienes eclesiásticos: tierras, casas, bibliotecas, archivos; el espionaje a sacerdotes, su encarcelamiento, deportación y martirio. Las pérdidas del clero se elevan a más del 50 por ciento; la deportación de cuatro Obispos; los impuestos exorbitantes a las iglesias, de las que muchas están cerradas. Cargas fiscales exorbitantes al clero; la propaganda antireligiosa en las escuelas. La campaña contra las tradiciones religiosas, contra la celebración de la Navidad y contra el descanso dominical es intensísima.

Esta cadena de altas autoridades eclesiásticas encarceladas o asesinadas, esta ola de sangre católica, esta noche de terror, de opresión, de esclavitud que ha caído sobre doce países, a los que alude el documento prueba cuál sería el destino del mundo si, por debilidad o transigencia, esa transigencia que tantas veces se ha recomendado a quien no pedía consejos, el comunismo o sus cómplices encontraran un día abiertos para avanzar los caminos que otros pueblos, aprendiendo trágicamente en su carne y en su alma, cerraron a tiempo.

EL MITO DE LA EDUCACION EN RUSIA.

En la revista mensual *Cilacc* de Bruselas (Bélgica), que tiene por fin facilitar documentación sobre el comunismo, leemos, en Abril de 1951, varios párrafos con titulares gruesos a este tenor: "La miserable situación de las mujeres en la U.R.S.S. - El calvario del ama de casa soviética. Educación e instrucción soviéticas", etc.

Brevemente, como tenemos por costumbre, vamos a ofrecer a nuestros lectores unas notas de lo que *Cilacc* ha entresacado de las revistas y periódicos comunistas, tales como *Izvestia*, *Pravda*, *Outchitelskaya*, *Gazeta*, *Krokodil*, *Konsomolskaya*, etc.

A la mujer rusa, en general se la tiene menospreciada, ocupada en trabajos impropios de su sexo, v. gr.: en minas, donde arrastra las vagonetas, maneja los picos, etc. *Pravda* del 26 de Noviembre de 1948 decía que sólo en Rusia y el Japón se da este espectáculo. Hasta se las ve trabajar de albañiles.

Nada se ha hecho, después de treinta años de comunismo, por librar a la mujer de tales trabajos. Incluso se las obliga a esfuerzos sobrehumanos en las tareas del campo, para que el plan quinquenal, impuesto en la plantación de árboles lo realicen en sólo dos años. Sin embargo, la remuneración de salarios femeninos es del 50 por ciento menos que en los hombres.

La esclavitud de las obreras no se ve únicamente en las empresas, sino que se prolonga hasta los hogares. Una de las publicaciones —*Troud*, 8 Noviembre 1950— dice que las quejas justificadas de muchas mujeres demuestran que en bastantes Sindicatos no se ha comprendido aún la importancia de facilitarlas los quehaceres domésticos, puesto que carecen de lavaderos, de menaje culinario, de todo aquello que las haría ganar tiempo para ocuparse

con desenvoltura en las múltiples ocupaciones del hogar.

La mayor parte de las obreras viven en barracas destartadas, medio podridas, con tejados llenos de goteras; y en un espacio propio para seis personas se amontonan familias, en mezcla de sexos, que provocan constantemente escándalos y escenas inmorales. La señora Mariottini, comunista italiana emigrada en la U. R. S. S., declaró en 1948 que ésta era una vida propia de bestias, no de seres humanos.

Demos ahora un vistazo a las juventudes y a su educación e instrucción.

Stalin dijo en cierta ocasión que "estudiar, estudiar, estudiar de la manera más intensa, era la tarea del momento". Pero, cómo la cumplen los soviets? Bien dice nuestro refrán que del dicho al hecho. . . Veámoslo.

En el número 92 de *Izvestia*, se escribe que el Ministro contaba como escuelas aquellas que estaban en construcción hacía ya varios años. Así, tenemos que en cierta aldea de la región de Odesa se comenzó el edificio en 1935: se llevan gastados 215.00 rublos y estaba sin terminar tres años más tarde. . . Otra se halla en construcción desde hace ocho años, y otra más desde hace seis.

En cuanto al alumnado, sólo en la región de Gorki se dió el caso de abandonar 5.934 chicos las aulas dentro del curso; al siguiente lo hicieron 2.362, y en el tercero 3.012. En el distrito de Krasnoyarsk más de 9.000 niños se encuentran sin matricularse ni acudir a las escuelas.

Más está justamente comprendida la razón de este abandono y negligencia de los muchachos en edad escolar. En una circular publicada por el Boletín del Comisariado de Instrucción Pública, se decía: "Hay muchas escuelas donde se carece de calefacción, de mesas, de pupitres, de sillas, de bancos, de encerados. . .; los chicos se sientan en el suelo frío y el maestro escribe sobre las paredes".

Como se ve, a pesar de llevar ya treinta años en marcha el bolchevismo, no ha mejorado en nada el sistema de instrucción, que más se asemeja al de países semisalvajes. Y los mismos alumnos toman a broma la carencia de manuales, "porque se hallan compuestos— según su opinión— por "camaradas" más ignorantes que ellos mismos." Así, nos enteramos de que en una tabla de multiplicar editada en Samarkand, tres por seis son dieciséis, y cinco por siete treinta y seis; mientras que la tabla de las escuelas de Kichiev afirma que cinco por seis hacen cincuenta y seis, y que en Semipalánsk se enseña a los alumnos que seis veces nueve hacen justamente cincuenta y seis (*Krokodile*, núm. 14-15, 1948).

En el número 32 de la misma publicación (año 1949) se dice que los niños de un internado de la región de Kamerovsk, se dirigieron a la directora, después de aguantar varios días, para decirle que no podían dormir porque los colchones, en vez de lana tenían trozos de cuero duro y medio podrido, (Continúa en la pág. 182)

suspender las negociaciones que venía realizando con la Telephone Properties de Londres para la adquisición de la Compañía Anónima Nacional de Teléfonos de Venezuela. No ha podido llegarse finalmente a un acuerdo sobre los precios de la adquisición.

Entre tanto, el Ministerio ha cerrado un contrato con la empresa Emeg S. A. que representa a Siemens Halske A. G. de Munich, Alemania, y Albiswerk Zurich A. G., de Suiza, fábricas especializadas en manufacturas de equipos, materiales y accesorios telefónicos. Se trata de una empresa de gran embargadura con un costo total de 126.535.500 bolívares para dotar de plantas automáticas a Caracas y diversas ciudades del Interior: cuatro para Caracas y una para las ciudades de Maracaibo, Ciudad Bolívar, Barquisimeto, Valencia, Maiquetía, Maracay, Puerto

Cabello y Los Teques. Las Centrales de Caracas, tendrán capacidad para 60 mil teléfonos. Las del Interior para veinticinco mil suscriptores.

Hacia la Independencia Económica.

Se advierte en toda la nación una saludable tendencia en la empresa de hacer independiente a la nación de las importaciones extranjeras, sobre todo de carácter alimenticio. En la vanguardia de esta empresa va sin duda la Institución **Pampero**, fundada por el activo patriota Alejandro Hernández. Este progresista productor venezolano informó recientemente que alcanza a 400 millones lo que gasta Venezuela en importar alimentos que pueden producirse aquí. Los conatos saludables del Ministerio de Agricultura y de los capitales particulares en este sentido merecen la más viva simpatía de todos los sinceros patriotas venezolanos.

Comentarios; viene de la pág. 169

aparte de su vejez y suciedad.

Tenemos, pues, que un porcentaje de menos del 10 por ciento de la población rusa vive a lo grande —las nuevas clases de la sociedad: el partido, los militares, los Sindicatos. . .—; mientras que la masa, el pueblo sencillo y trabajador, los obreros de las ciudades y del campo, la sufrida clase media, se arrastra entre la esclavitud, la miseria y la ignorancia. Bien describió nuestro compatriota, Enrique Catsro, el panorama de la U. R. S. S. con estas palabras: Un campo de concentración con tranvías y metro.

OTRO CASO MAS.— La magnífica revista canadiense "Relations" trae el siguiente jugoso comentario que queremos transcribir para nuestros lectores:

Acaba de publicarse en Moscú un libro, que no aparece sino de diez en diez años. En Montreal, ese mismo libro aparece cada año; por eso le llamamos el ANUARIO TELEFONICO.

El Anuario presta los servicios más secretos. ¿Quién se detiene a pensar que es uno de los libros más preciosos entre todos, para los gobiernos extranjeros? El F. B. I., el INTELINGENSE SERVICE, la M. V. D. . ., todas las policías del mundo se hacen con estos anuarios, como un bibliófilo con las ediciones numeradas. Especie de aparato de rayos X, el Anuario permite examinar la facilidad de las arterias de comunicación y la estructura económica de un país.

El anuario es como un proletario de las prensas que no tiene ni el derecho de sonreír, ni de formular un juicio, ni de sentir una emoción poética; el precioso anuario con sus nombres y direcciones, números, etc., tendrá que pasar por el laminador de la censura, como los periódicos, los discursos, los pro-

gramas de radio.

Moscú cuenta cinco millones de habitantes (5.000.000); Montreal 1.250.000. Pero el centro económico, cultural, financiero, político de la U. R. S. S. y, como algunos pretenden, del mundo entero, no tiene más que 75.000 teléfonos; la metrópoli del Canadá cuenta con 426.691. El tiraje de la edición de la guía telefónica es en Moscú de sólo 25.000 ejemplares que se venden a 18 rublos, o sea alrededor de 17 bolívares. La guía de Montreal tira 550.000 y se reparte gratuitamente entre sus 360.976 abonados. El Anuario de Moscú da el número de 400 fábricas, pero omite sus direcciones. Lo mismo pasa con las oficinas del Gobierno, y, con las del partido comunista. En cuanto a la policía secreta, ni número ni dirección. En todas partes, en Canadá, se pone en primera página el número de la policía, porque es una defensa y no un instrumento de terror.

Si del Anuario nos fiamos, Moscú no puede gloriarse sino de un solo salón de automóviles, de 26 exhibiciones de muebles, de 130 farmacias. **CONSULTAD LAS PAGINAS** en color del Anuario de Montreal y si tenéis paciencia, podréis contar cerca de 400 farmacias.

¡Qué tontería tantos autos, y tantos muebles y tantos radios!, dice la propaganda comunista. Eso mismo prueba lo atrasados que vivís y la necesidad que tenéis de llenar tantos vacíos. . . Nosotros en la U. R. S. S. podemos entregarnos a tareas más grandes para el pueblo y para la paz.

Además, ¿qué indican esas farmacias? En la próxima edición de aquí a diez años, Moscú se gloriará de no tener **MAS QUE UNA SOLA FARMACIA**; el Comunismo suprimirá toda enfermedad. **EL NUEVO PRESIDIO** debe mirar por ello.